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njour  

PROC7X 

PROCÈS-VERBAL 

SÉANCE DU 25 AVRIL 2019 

 

 

L’an deux mil dix-neuf, le 25 avril à vingt heures, les membres du conseil municipal légalement convoqués se 

sont réunis en séance publique dans la salle de la mairie sur la convocation qui leur a été adressée par le Maire 

conformément aux articles L.2121-10 et L.2122-8 du Code Général des Collectivités Territoriales. 

 

ÉTAIENT PRÉSENTS :  

M. Joël MARIVAIN, M. Philippe SAINT JALMES,  

Mme Laëtitia BRIZOUAL, Mme Françoise COBIGO, Mme Isabelle CHEVEAU, Mme Sophie JOSSE, M. 

Joseph LE GUENIC, M. Éric POSSÉMÉ, M. Denis LE TEXIER, Mme Chantal CADOUX, M. Ernest LE 

JOSSEC, Mme Valérie PERRIGAUD 

ÉTAIENT ABSENTS REPRÉSENTÉS :  

Mme Sarah CHAMOT donne pouvoir à Mme Laëtitia BRIZOUAL 

Mme Monique LE BRETON donne pouvoir à M. Philippe SAINT JALMES 

ÉTAIT ABSENT : 

Mme Mélanie MORICE 

Mme Isabelle CHEVEAU a été désignée secrétaire 

 

************************* 

 

Monsieur le Maire demande aux membres de l’assemblée de procéder à l’approbation du procès-verbal du 

14 mars 2019. 

 

Aucune autre remarque n’étant formulée, la séance est déclarée ouverte. 

 

 

///////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////// 

Délibération 32-2019 : Construction BSH – Lotissement Le Koarheg 

 

Monsieur le Maire expose au Conseil Municipal l’opportunité d’envisager la construction de logements locatifs 

sociaux (4 logements individuels, rue Gwen Ha Du) compte tenu de la non-réalisation du projet Chapel et du 

souhait de céder les derniers lots du lotissement. 

Il propose de confier l’étude et la construction de ces logements à BRETAGNE SUD HABITAT OFFICE 

PUBLIC DE L’HABITAT DU MORBIHAN, 6 Avenue Edgar Degas à Vannes. 

L’office, en assura ensuite la gestion et l’entretien sans intervention de la Commune. 

La Commune s’engage à rembourser les frais engagés par l’Office sur simple présentation d’un mémoire 

récapitulatif (honoraires d’architecte – géomètre – BET – étude divers) en cas d’abandon du projet du fait de la 

Municipalité. 

Une contribution à la réalisation du programme est demandée à la Commune sous forme : 

- De cession gratuite des parcelles de terrain nécessaires à la réalisation du projet. 

- De prises en charge de l’ensemble des travaux d’accès aux parcelles, aux garages voire aux logements selon la 

configuration. 

- De prise en charge du déplacement des coffrets si nécessaire. 

- De garantie ou de contre-garantie de remboursement des emprunts contractés pour le projet en cas de 

défaillance de BRETAGNE SUD HABITAT en distinguant les emprunts sur la charge foncière remboursés sur 

50 ans et les emprunts sur la construction remboursés sur 40 ans. 

- De versement à BRETAGNE SUD HABITAT d’une subvention équivalente au montant de la participation 

assainissement collectif (PAC) prescrite lors de l’autorisation de construire. 
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- D’exonération de la taxe d’aménagement (TA) 

 

Monsieur Joseph LE GUENIC et Madame Laëtitia BRIZOUAL font la demande d’un T5 parmi les 4 logements. 

Une vérification devra être apportée concernant la part départementale de la taxe d’aménagement. 

LE CONSEIL MUNICIPAL, 

Après en avoir délibéré à la majorité par 13 voix et une abstention (Mme Isabelle CHEVEAU), 

ADOPTE les dispositions ci-dessus 

AUTORISE Monsieur le Maire à signer tout acte ou convention à intervenir. 

 

///////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////// 

Délibération 33-2019 : Modification des effectifs 

 

VU le Code Général des Collectivités Territoriales, 

VU la loi 83-634 du 13 juillet 1983 modifiée portant droits et obligations des fonctionnaires, 

VU la loi du 26 janvier 1984 portant dispositions statutaires relatives à la Fonction Publique Territoriale, 

CONSIDERANT la nécessité de recruter un agent afin d’exercer les fonctions d’agent technique sur un poste 

devenu vacant suite au départ d’un agent, 

CONSIDERANT le recrutement d’un agent au grade d’adjoint technique à compter du 01 avril 2019, 

CONSIDERANT la nécessité de procéder à la création du poste correspondant au grade afin permettre la 

nomination de l’agent concerné, 

CONSIDERANT le tableau des effectifs, 

LE CONSEIL MUNICIPAL 

Après en avoir délibéré, à l’unanimité, 

DÉCIDE la suppression et la création des postes suivants : 

Suppression : 1 poste d’adjoint technique de 2eme classe à temps non complet à compter du 30 avril 

Création : 1 poste d’adjoint technique à temps complet à compter du 01 avril 2019 

Le Conseil valide la création et la suppression des dits-postes. 

 

/////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////// 

Délibération 34-2019 : Modification du tableau des effectifs 

 

Monsieur le Maire rappelle au conseil municipal qu’il lui appartient de fixer les effectifs d’emplois à temps 

complet et à temps non complet nécessaires au fonctionnement des services. 

Il propose d’actualiser le tableau des emplois de la commune comme suit afin de tenir compte de l’évolution des 

besoins. 

Après avoir entendu l’exposé de Monsieur le Maire, 

VU le Code Général des Collectivités Territoriales, 

VU la loi n°82-213 du 2 mars 1982 modifiée, relative aux droits et libertés des Communes, des Départements et 

des Régions, 

VU la loi n°83-634 du 13 juillet 1983 modifiée, portant droits et obligations des fonctionnaires territoriaux, 

VU la loi n°84-53 du 26 janvier 1984 modifiée, portant dispositions statutaires relatives à la Fonction Publique 

Territoriale, 

VU le tableau des effectifs, 

CONSIDÉRANT que pour assurer le bon fonctionnement des services, il est indispensable de créer un poste 

d’adjoint technique à temps complet, 

CONSIDÉRANT qu’il convient de créer un poste d’adjoint technique et de modifier le temps de travail du poste 

d’adjoint technique, 
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LE CONSEIL MUNICIPAL, 

Après en avoir délibéré, à l’unanimité, 

 

ADOPTE le tableau des emplois figurant ci-dessous au 25 avril 2019 : 

Emplois permanents Service Cat. Postes 

ouverts 

Postes 

pourvus 

Durée temps de travail 

Administratif 

Adj. administratif 

Adj. administratif  

 

ADM 

ADM 

 

C 

C 

 

1 

1 

 

1 

1 

 

TC 

TC 

Services techniques 

Adj. technique de 2ème classe 

Adj. technique  

Adj. technique  

Adj. technique de 2ème classe 

 

TECH 

TECH 

TECH 

ENTRETIEN 

 

C 

C 

C 

C 

 

1 

1 

1 

1 

 

1 

1 

1 

1 

 

TC 

TC 

8h/Hebdo 

7h/Hebdo 

Scolaire 

Adj. technique de 2ème classe 

Adj. technique de 2ème classe 

ATSEM de 1ère classe 

 

GARDERIE 

CANTINE 

ECOLE 

 

C 

C 

C 

 

1 

1 

1 

 

1 

1 

1 

 

26h/hebdo (période scolaire) 

19h55/hebdo 

24h/hebdo (période scolaire) 

 

/////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////// 

Délibération 35-2019 : Plan Local d’Urbanisme Intercommunal -Avis sur le projet arrêté 

 

Par délibération du 15 décembre 2015, le conseil communautaire de Pontivy Communauté a prescrit 

l’élaboration d’un Plan Local d’Urbanisme intercommunal (PLUi) sur son territoire.  

En application de cette délibération, les objectifs du Plan local d’Urbanisme intercommunal sont les suivants : 

- Construire et exprimer le projet de territoire de Pontivy Communauté favorisant le bien-vivre de ses 

habitants en se dotant d'un outil à la hauteur de l'attractivité du territoire et qui permette de poursuivre 

son développement démographique et économique dans un contexte de mutations et de revitalisation 

des centres-bourgs ; 

- Rechercher un développement du territoire de qualité pour le long terme, en trouvant l'équilibre, entre 

renouvellement et développement urbain et rural, sauvegarde des milieux agricoles et aquatiques, prise 

en compte de l'environnement et de la qualité urbaine, architecturale et paysagère ; 

- Définir ensemble les besoins du territoire de manière globale et cohérente, notamment en termes 

d’équipements publics afin d’améliorer l’accès aux services, et en termes de déplacements ; 

- Mettre en œuvre une politique de l'habitat partagée, permettant d'améliorer l'adéquation entre l'offre et 

la demande, en définissant des objectifs adaptés commune par commune et en optimisant le foncier 

constructible en permettant la mise en œuvre des actions définies dans le PLH ; 

- Inscrire notamment le PLUi dans une démarche de développement durable en accompagnant la prise 

en compte des énergies renouvelables pour réduire les gaz à effet de serre, en encourageant la 

réduction de la consommation d'énergie, en intégrant la biodiversité dans les réflexions en matière 

d'aménagement et en adaptant les règles d'urbanisme aux risques naturels et technologiques et aux 

réalités économiques, environnementales et sociales actuel/es ; 

- Décliner les documents supra-communaux et notamment les orientations et objectifs du SCoT du Pays 

de Pontivy, en matière de réduction de consommation des espaces agricoles. 

 

Suite à l’établissement du diagnostic territorial, les orientations du Projet d’Aménagement et de Développement 

Durables (PADD) ont fait l’objet d’un débat en conseil communautaire le 23 mars 2017, après avoir été 

débattues au sein de chaque conseil municipal. 

 

Le PADD se décline en trois grands axes stratégiques : 

 

Axe I : Pontivy Communauté : une dynamique territoriale à affirmer par un développement ambitieux  

Ce premier axe répond à la volonté intercommunale d’accueillir de nouvelles entreprises sur son territoire et 

d’accompagner dans leur développement celles déjà présentes.  

 

Axe 2 : Pontivy Communauté : une attractivité territoriale à affirmer  

Ce deuxième axe met en évidence le souhait de renforcer l’attractivité du territoire à travers le développement du 

réseau routier et des communications numériques ainsi que l’offre en logements, tout en prévoyant un niveau 

d’équipements et de services en adéquation avec la population. 
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AXE 3 : Pontivy Communauté : un territoire durable aux ressources à préserver et au cadre de vie à mettre en 

valeur  

Ce troisième axe traduit la volonté de préserver et mettre en valeur les ressources naturelles et paysagères, de 

prendre en compte les risques et nuisances, et de modérer la consommation d’espace. 

 

Les dispositions édictées par le règlement du PLUi sont la traduction réglementaire de ces trois axes du PADD.  

Conformément aux dispositions du Code de l’Urbanisme, le projet de PLUi arrêté comprend les pièces suivantes 

: 

 Le rapport de présentation. Il expose le diagnostic territorial et l’état initial de l’environnement et 

explique les choix et le contenu du PLUi dans la partie « Justification des choix ». Il intègre également 

l’évaluation environnementale du projet. 

 Le Projet d’Aménagement et de Développement Durable (PADD), construit à partir des enjeux issus du 

diagnostic du territoire, exprime le projet global de l’intercommunalité. 

 Les Orientations d’Aménagement et de Programmation (OAP). Elles fixent des objectifs particuliers 

pour les sites à aménager et à développer, en densification comme en extension, pour des secteurs à 

vocation d’habitat, économique, d’équipements ou mixtes. 

 Le règlement écrit et les documents graphiques de zonage et de prescriptions. Ils définissent les 

vocations et les règles applicables dans les différentes zones du PLUI. 

 Les annexes. Elles comprennent les éléments d’information et de prescriptions générales sur le 

territoire. 

 

Par délibération du 25 février 2019, le conseil communautaire a arrêté le projet de PLUi. Les communes 

disposent d’un délai de trois mois à compter de la date de cette délibération pour formuler un avis sur le projet.  

 

Vu le Code de l’Urbanisme et notamment l’article L 153-15,  

Vu le Code Général des Collectivités Territoriales, 

Vu le transfert de la compétence en matière de PLU, de document d’urbanisme en tenant lieu et carte communale 

à la communauté de communes par arrêté inter-préfectoral du 16 novembre 2015 ; 

Vu la délibération du conseil communautaire en date du 15 décembre 2015 prescrivant l'élaboration du Plan 

Local d'Urbanisme intercommunal, définissant les objectifs poursuivis et les modalités de concertation auprès du 

public, 

Vu la délibération du conseil municipal en date du 09 mars 2017, débattant des orientations du PADD, 

Vu la délibération du conseil communautaire en date du 23 mars 2017 débattant du PADD, 

Vu la conférence intercommunale des Maires du 27 novembre 2018, 

Vu les délibérations du conseil communautaire en date du 25 février 2019 arrêtant, d’une part, le bilan de la 

concertation de la procédure d'élaboration du PLUi, et d’autre part le projet de PLUi, 

Vu le projet de PLUi arrêté, 

 

 

Suite à la mise à disposition de la clef détaillant l’intégralité du PLUi de Pontivy communauté 

Monsieur le Maire présente les enjeux communaux.  

 

LE CONSEIL MUNICIPAL, 

 

Après en avoir délibéré, à l’unanimité, 

- D’émettre un avis favorable sur le projet du PLUi de Pontivy Communauté arrêté avec les observations 

suivantes : 

- valide le zonage d’assainissement collectif et non collectif avec la réserve concernant la parcelle ZN02, une 

partie de celle-ci devant être raccordée en assainissement collectif (Certificat d’Urbanisme CU05609219X0001 

du 09/01/2019) 

 

- Densification : 

          * KEF 200 – la densification est proposée sans contrainte de densité en lien avec une dureté forte (SCoT) 

 

- Extension : 

          * Terrain AA116 (Pour ce point, Monsieur le Maire étant directement intéressé, il laisse la parole et sort de 
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la salle du Conseil. Monsieur Philippe SAINT JALMES expose alors en conformité avec la délibération n°01-

2017 du 19 janvier 2017 : 

L’engagement de la commune était de viabiliser cette parcelle à ces frais avec les travaux de viabilisation du 

Clos des Forges. La demande est donc de reclasser cette parcelle en zone 1AUb comme vu initialement.  

 

          * KEF 003 > 1 collectif est prévu sur cette zone 

 

- Erreur graphique concernant la zone de recul sans objet, sur la voie communale n°1 

 

- Ajouter une modification de destination au lieu-dit : Le Gohuern. 

 

/////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////// 

Délibération 36-2019 : Curage et nettoyage de la voirie communale en cas de coulées de boues 
 

Monsieur le Maire rappelle au conseil municipal qu’il lui appartient de fixer les règles en matière de voirie 

communale. Il est proposé de délibérer pour la mise en place d’un arrêté de curage et de nettoyage de l’espace 

public dans le cas d’intempérie. 

 

Considérant que la voirie communale est entretenue à l’état de viabilité par la commune ; 

Considérant que lors des phénomènes orageux et/ou pluies intenses, des coulées de boues provenant de 

parcelles agricoles peuvent avoir lieu de manière récurrente sur la voirie communale provoquant ainsi des 

dégradations exceptionnelles nécessitant un nettoyage de la voie et un curage des fossés ; 

Considérant que des programmes d’accompagnement existent à l’heure actuelle pour atténuer les dommages 

liés aux coulées de boue (aménagements bocagers, modification des pratiques agricoles, etc…) ; 

Considérant que des discussions vont être engagées avec les agriculteurs ciblés par ces coulées afin de les 

accompagner à mettre en place des solutions permettant d’atténuer ces phénomènes lors des prochains épisodes 

pluvieux ; 

LE CONSEIL MUNICIPAL, 

Après en avoir délibéré, à l’unanimité, 

 

APPROUVE l’exposé de Monsieur le Maire 

VALIDE le principe de mettre en place un processus de financement de ce nettoyage et curage par les auteurs de 

ces dégradations à savoir les entreprises agricoles exploitant les parcelles attenantes à la voirie. Ce processus sera 

à mettre en place dans les cas où aucune discussion n’aboutirait à un consensus entre l’exploitant agricole et la 

commune permettant de limiter des dégradations futures. 

 

/////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////// 

Délibération 37-2019 : Convention d’occupation des parcelles ZM17 et ZN34 à titre précaire et révocable 
Monsieur le Maire transmet une demande de Monsieur MAGREX Anthony.  

Celui-ci souhaite utiliser les parcelles ZM17 et ZN34 d’une contenance de 13 940m² et 9640 m² à des fins de 

pâturage pour ses animaux  

 

Il est prévu que Monsieur MAGREX Anthony prenne le terrain dans l’état où il se trouve sans pouvoir exercer 

aucun recours conte le bailleur, pour quelque cause que ce soit. 

Aussi, le preneur assurera tous les d’entretien et de renouvellement pendant la durée de la convention. 

 

La présente convention sera consentie sans paiement de loyer, charge au preneur d’entretenir les parcelles. 

 

La durée de la convention n’est pas précisée, le bailleur se réserve le droit de reprendre le bien pour quelque 

projet d’intérêt général. 

 

LE CONSEIL MUNICIPAL, 

 

Après en avoir délibéré, à l’unanimité, 

 

AUTORISE Monsieur le Maire à signer la convention 

 

Une remarque est notée sur la préservation des arbres. 
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/////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////// 

Délibération 38-2019 : Zonage des eaux pluviales 

VU la loi sur l’eau et les milieux aquatiques du 30 décembre 2006, 

 

VU le Code général des collectivités territoriales et notamment son article L2224-10, 

 

VU le Code de l’Environnement et notamment ses articles R123-1 à R123-2 

 

Pontivy Communauté a initié une démarche d’élaboration d’un PLU à l’échelle intercommunale dont la phase 

d’enquête publique est envisagée du mardi 11 juin 2019 au vendredi 2 août 2019. Le zonage des eaux pluviales 

en sera une annexe sanitaire. 

 

Conformément à l’article L2224-10 du code général des collectivités territoriales : « les communes ou leurs 

établissements publics de coopération délimitent, après enquête publique réalisée conformément au chapitre III 

du titre II du livre Ier du code de l’environnement : 

 

3° Les zones où des mesures doivent être prises pour limiter l’imperméabilisation des sols et pour assurer la 

maîtrise du débit et de l’écoulement des eaux pluviales et de ruissellement ; 

 

4° Les zones où il est nécessaire de prévoir des installations pour assurer la collecte, le stockage éventuel et, en 

tant que de besoin, le traitement des eaux pluviales et de ruissellement lorsque la pollution qu’elles apportent au 

milieu aquatique risque de nuire gravement à l’efficacité des dispositifs d’assainissement » 

 

Conformément à l’article R2224-8 du code général des collectivités territoriales, le projet de zonage devra être 

soumis à enquête publique. 

 

Il est proposé au conseil municipal de se prononcer sur le projet de zonage des eaux pluviales et de permettre 

l’organisation de l’enquête publique réglementaire 

 

Monsieur le Maire propose : 

- Le rejet des eaux pluviales provenant des sous-sols vers le réseau d’eaux publics sont à assumer par le 

pétitionnaire. 

- la prise en compte d’un débit de fuite pour les surfaces supérieures à 1 hectare avec un débit de fuite de 3 l/s/ha 

- de nommer un commissaire enquêteur commun dans le cadre du PLUI, à défaut avec les communes de St-

Gonnéry et Croixanvec pour diminuer le coût de l’enquête 

 

LE CONSEIL MUNICIPAL, 

 

Après en avoir délibéré, à l’unanimité, 

 

APPROUVE le projet de zonage des eaux pluviales en secteur non sensible sur l’intégralité de la zone urbanisée 

du bourg 

APPROUVE les propositions de Monsieur le Maire 

APPROUVE les règles communes du projet de zonage 

AUTORISE Monsieur le Maire, ou son représentant, à organiser l’enquête publique réglementaire et à signer 

tout document relatif à cette affaire. 

 

/////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////// 

Questions diverses 

 

Monsieur MARIVAIN présente et propose aux membres présents de se prononcer sur plusieurs points : 

 

A) Bilan année 1 partenariat avec Book Hémisphères 

 

La collecte des livres a débuté en janvier 2018. Il y a eu deux collectes dans l’année et nous avons confié à cette 

association 105 livres soit 47 kilogrammes. C’est modeste mais cela permet de valoriser des déchets soit brûlés, 

soit jetés dans les ordures ménagères ou dans les bennes dans les déchèteries destinées à l’enfouissement. Nous 

renouvelons l’appel au bon sens des Kerfournois pour déposer à la mairie leurs vieux livres, encyclopédies. Nous 

utilisons une partie pour la boîte à livre et après le tri d’Isabelle, le surplus est déposé dans le carton de collecte.  

Ne jetez pas vos livres!. 
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B) Ass Mat Dating le samedi 18 mai de 10 à 12 h à la salle SAFIRE à Pontivy  

 

C) Permanence de l’élection européenne du 26 mai et nomination du bureau de vote 

 

Le document est à compléter par les membres du Conseil Municipal. 

 

D) Kerfourn 2030 

 

Les dates retenues pour solliciter les demandes et projets des kerfournois sont le jeudi 23 mai à 19 H chez Sara, 

le vendredi 24 mai à 20 H dans la salle du Conseil, et le samedi 25 mai à 11 H chez Marie-Jo. La limitation de la 

communication en période électorale des municipales débute en septembre et laisse donc une grande liberté 

d’action en mai.  

 

E) Inauguration travaux Place de l’Eglise 

 

La date convenue avec Marie-Jo est le vendredi 21 juin après 18 H. 

 

F) Compétence et mise en valeur de l’environnement de Pontivy Communauté 

 

Il est décidé de ne pas délibérer. 

 

G) Assemblée Générale de la Banque Alimentaire le 16 mai à 14h30 à Plescop. 

 

H) Temps Plénier sur la coordination Ville Hôpital le 14 mai de 9h30 à 12 h30 

 

Laëtitia se rendra sur place. 

 

I) Demande de communication de vos adresses courriels de l’Observatoire National des Elus Locaux : accord. 

 

J) Travaux 

 

Voirie 2019 : l’appel d’offre est lancée par St-Gérand 

Médiathèque : les travaux sont presque terminés (reste lisse et peinture) 

Abri bus : le projet avance, la solution pour le trottoir sera de l’enrobé 

En ce qui concerne les demandes de subvention par le biais du contrat de ruralité, aucun accord à ce jour n’est 

donné. Une nouvelle demande est formulée à travers le contrat de pays. 

 

L’ordre du jour étant épuisé et aucune question n’étant posée, la séance est levée à 21h40. 

 

 

NOMS 

 

SIGNATURES 

 

NOMS 

 

SIGNATURES 

 

Joël 

MARIVAIN 

 Monique 

LE BRETON 

Pouvoir à  

Philippe SAINT-JALMES 

Sarah 

CHAMOT 

Pouvoir à  

Laëtitia BRIZOUAL 

Éric 

POSSÉMÉ 

 

Philippe 

SAINT-JALMES 

 Denis 

LE TEXIER 

 

Laëtitia 

BRIZOUAL 

 Chantal 

CADOUX 

 

Françoise 

COBIGO  

 Mélanie 

MORICE 

Absente 

Isabelle 

CHEVEAU 

 Ernest 

LE JOSSEC 

 

Sophie 

JOSSE 

 Valérie 

PERRIGAUD 

 

Joseph 

LE GUENIC 
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